



L'édito

Décembre 2024

NOTRE DIEU EST IMPREVISIBLE !

Depuis quelques semaines vous avez dû voir trainer sur les bancs de nos quatre églises des petites cartes de visites « Que puis je faire pour toi ? ». Cette question est la question de Jésus à Bartimée, l'aveugle à la sortie de Jéricho (Mc 10,46-52). A la suite d'un travail avec le conseil pastoral, c'est aussi la question que nous avons voulu poser aux personnes qui entrent dans nos églises, celles qui ont un contact épisodique avec notre paroisse (une visite, l'inscription au baptême, au catéchisme, à l'aumônerie, un dépôt de cierge à la Vierge...) Nous voulions, par ce questionnaire, essayer de mieux comprendre les besoins de ceux qui passent dans notre paroisse pour mieux répondre à leurs attentes, nous y ajuster et peut-être leur permettre d'y demeurer (Lc 19,5).

Mais Dieu est malicieux, Dieu est imprévisible. Il y a nos plans et les plans de Dieu.

En 15 jours, nous avons reçu 6 demandes de baptêmes d'adultes et 3 demandes de confirmation !

De cette anecdote, je voudrais tirer deux leçons et une invitation :

- **Première leçon** : Dieu fait ce qu'il veut, comme il veut, mais il a envie de nous faire collaborer à son œuvre : pour nous de travailler à cette carte et son questionnaire, pour les Apôtres après la multiplication des pains, les distribuer (Mc 6,41) ;
- **Deuxième leçon** : nous croyons être accueillants (et nous le sommes) ; cependant beaucoup de ces visiteurs n'ont pas osé venir nous trouver directement, nous interroger, le pas était trop grand, trop impressionnant. Cette petite carte, qui n'a l'air de rien, leur a permis de faire un petit pas, celui qu'il pouvait faire aujourd'hui.

Une invitation : prenez quelques-unes de ces cartes et laissez-les trainer, là où vous passez, offrez-en une à un ami, un voisin et laissez Dieu agir... (Mc 4,26-27)

Abbé Simon d'Artigue





Témoignage d'une catéchumène

L'ancienne bouddhiste qui a rencontré Jésus !

C'était une période assez sombre de ma vie. J'étais une femme triste et malheureuse, j'avais perdu tout espoir. Un soir, je me suis posé des questions sur Dieu : quel est le bon Dieu, mon créateur ? Puis, j'ai entendu une petite voix dans ma tête qui me disait de prier Jésus ! Mais comme je ne le connaissais pas, j'ai adressé ma prière à travers la Vierge Marie, en demandant à Dieu qu'il vienne à mon secours et qu'il apaise mon cœur.

Au bout de 48 heures, les petits miracles ont commencé. J'ai ressenti de la joie, de l'amour, la paix, et un nouvel espoir est né, comme s'il y avait quelque chose de merveilleux qui m'attendait. Cette transformation a complètement changé ma vie. J'ai fait une rencontre avec un Dieu, un Dieu qui me rend heureuse, qui m'aime d'amour et qui me montre le chemin de la vérité. Il a changé mon cœur et transformé ma vie. Je voulais exprimer ma gratitude envers Jésus.

Donc, je me suis engagée dans la demande d'entrée au catéchuménat. Là, je découvre de la gentillesse et de la bienveillance auprès de nos accompagnateurs qui nous enseigne la vie de Jésus avec amour.

Jésus a porté la croix pour nous sauver.

C'est pourquoi aujourd'hui j'ai mis toute ma foi en lui.

Sem Srisamat



Concert de Noël de la Maîtrise



La Maîtrise de la Cathédrale vous présente son concert de Noël dimanche 15 décembre à 17h. Venez nombreux !

Participation libre.

LA MAÎTRISE DE LA CATHÉDRALE DE TOULOUSE
ET SES PRÉ-MAÎTRISES

Direction Dimliri Ayache • Lucie de La Serna • Cécile Duvivier
Piano Sami Dubot

Pour tout renseignement :
maîtrise.cathedrale.toulouse@gmail.com
06 88 58 26 99

CONCERT
DE NOËL
PARTICIPATION LIBRE

CHAPELLE S^TE ANNE
TOULOUSE
15^e Dimanche
Décembre
17:00



Parcours Alpha : rappel

Inscrivez-vous pour le prochain parcours ALPHA de la paroisse, qui débute le 8 janvier.

Il s'adresse à ceux qui s'interrogent sur le sens de la vie et désirent en savoir plus sur la spiritualité chrétienne ou simplement faire une expérience de fraternité.


SAINT THOMAS
AQUIN
diocèse de Toulouse


CATHÉDRALE
SAINT-FÉLICITÉ
DE TOULOUSE

RENSEIGNEMENTS
06 88 58 26 99
maîtrise.cathedrale.toulouse@gmail.com





Ordination diaconale Jean-Baptiste Oneda

Jean-Baptiste Oneda a la joie de vous annoncer que Mgr de Kerimel l'appelle à l'ordination diaconale.

C'est au moment du diaconat que le séminariste s'engage définitivement au service de l'Eglise, en se conformant au Christ serviteur. A ce moment il promet de vivre le célibat pour manifester le don de sa vie au Christ et au service de ses frères, et il s'attache à un diocèse par l'obéissance à l'évêque.

Le diacre s'engage à prier la liturgie des heures, il assiste l'évêque et les prêtres en servant à l'autel, il proclame l'évangile et peut prêcher.

Il peut aussi célébrer des baptêmes, des mariages, et présider des funérailles.

C'est avec une grande joie que Jean-Baptiste accueille cet appel de l'Eglise et se confie à nos prières. Il nous invite tous à participer à son ordination qui aura lieu le dimanche 5 janvier à 15h30 à la cathédrale Saint-Etienne.



Procession et messe d'ouverture du jubilé

« L'année 2025 sera une année jubilaire, comme il est prévu tous les vingt-cinq ans. Nous serons invités à nous faire pèlerins de l'espérance en nous rendant à Rome, si possible, ou en accomplissant une autre démarche de pèlerinage pour vivre les grâces du jubilé, pour nous-mêmes, pour l'Eglise et le monde.

« L'espérance ne déçoit pas... », (Rm 5, 5) : le pape reprend dans sa bulle d'indiction quelques versets de la lettre de St Paul aux Romains. Ce thème est particulièrement bienvenu dans le contexte du monde actuel, qui manifeste une grande instabilité, et sur lequel pèsent de graves menaces. Nous aurons l'occasion de développer ce thème au long de l'année jubilaire. Déjà, je vous encourage à lire la bulle d'indiction du jubilé par laquelle le pape François annonce le jubilé et propose une méditation sur l'espérance.

Dans notre diocèse, il est prévu une ouverture solennelle de l'année sainte, que le pape prévoit pour les diocèses du monde entier, le 5 janvier 2025.»

+ Guy de Kerimel
Archevêque de Toulouse

A 14h45 | Procession

Départ du Sanctuaire Saint-Jérôme avec arrivée à la cathédrale Saint-Étienne

A 15h30

Messe Solennelle d'ouverture du Jubilé en la cathédrale Saint-Étienne





Denier de l'église

Le Denier, c'est la contribution de chaque baptisé au fonctionnement de l'Église.

Dans quelques jours, nous allons fêter la naissance de Jésus. Ce sera un grand moment de bonheur pour les baptisés et aussi pour ceux qui demandent le baptême

Une nouvelle année liturgique débute et nos prêtres vont continuer d'annoncer l'évangile, nous aider à accueillir Dieu dans notre vie. Et nous avons la certitude que nos prêtres seront toujours là pour répondre à notre appel.

Si nos prêtres peuvent célébrer les sacrements, accompagner les enfants du catéchisme, les jeunes des aumôneries, ceux qui se préparent au mariage, au baptême, c'est grâce au denier.

Selon le canon 222 : « les fidèles sont tenus de subvenir aux besoins de l'Église afin qu'elle dispose de ce qui est nécessaire au culte divin, aux œuvres d'apostolat et de charité et à l'honnête subsistance de ses ministres ».

Le Denier permet de rémunérer les prêtres en activité, il assure un salaire aux laïcs en charge de l'animation pastorale, de l'accueil ou encore de la gestion et de l'administration.

Les dons au Denier financent les compléments de retraite qui sont versés aux prêtres âgés : ce peut être pour l'aménagement de leur logement, pour les adapter à leurs besoins, mais aussi, bien souvent, pour assurer leur prise en charge en maison de retraite.

Le Denier sert aussi à financer les études des séminaristes, que ce soit pour leur formation ou leur logement.

Il finance les frais de formation des diacres (qui ne sont pas rémunérés pour le service qu'ils rendent à l'Église).

Le Denier de l'Église n'est pas un don comme un autre. Il est l'occasion de rappeler que ce don porte en lui un sens spirituel fort pour les chrétiens qui reconnaissent qu'ils ont tout reçu de Dieu : « Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir », dit Saint-Paul (Ac 20,35)

Son sens est lié à la dîme d'Abraham et à l'offrande au temple. Il pourrait s'appeler la « dîme de gratitude » ou « la dîme au temple ». Jésus a lui-même versé l'offrande et a vu la veuve le faire (cf. Mc 12,41-44). Union ainsi, en un seul acte, de l'amour de Dieu et du prochain.

Parce que Dieu nous a tout donné, nous devons donner en retour à l'Église, qui est le temple de Dieu. Et c'est un signe de communion avec tous ceux qui forment l'Église, un signe d'appartenance.

Tout don est important. Un minimum de ressources doit permettre un don minimum. (Proposition: 1 à 2 % du revenu annuel). Si vous êtes imposable, vous pouvez déduire de votre impôt 66% de votre don.

Dieu nous appelle à nous ressourcer et à nous fortifier en sa présence au milieu de nos frères et sœurs car l'Église est un lieu de communion fraternelle. Nos prêtres nous aident chaque jour pour l'entendre.

Il faut donner au denier pour que nos prêtres continuent à nous aider à entendre son appel.

Jean-Yves Mellinger



Sept propositions de l'Avent

Sept moyens de bien vivre l'avent et se préparer à Noël !

Nous avons 4 semaines pour nous préparer à la venue du Sauveur, voici les sept propositions que vous offre notre paroisse : 7

1. Pour nourrir votre intimité avec le Seigneur et entrer de plain-pied dans cet Avent, nous vous proposons de prendre une heure d'adoration auprès de Jésus dans le Saint Sacrement, celle ci commencera par les vêpres le 30 novembre à 17h à La Chapelle Sainte Anne et se terminera le dimanche matin à 10h. Vous pouvez vous inscrire sur le site de la paroisse : paroissescathedraletoulouse.fr.

2. Pour partager la Parole de Dieu, vous pouvez rejoindre une fraternité missionnaire le temps de l'Avent (ou plus si le cœur vous en dit) en écrivant à Corinne: cda@irdi.fr.

3. Pour faire grandir la fraternité, vous pouvez constituer un binôme d'Avent avec un paroissien que vous n'auriez peut-être jamais rencontré sans cela. Faites le choix de vivre l'attente de Noël en binôme avec un paroissien de votre clocher que vous ne connaissez pas. Laissez vos coordonnées auprès de Valérie pour que nous puissions ensuite vous mettre en lien avec un paroissien : secretariat.pcdt@gmail.com.

4. Chaque semaine rencontrez-vous et vivez des temps appropriés à l'Avent.

Semaine 1 : je t'offre de mon temps (pour se rencontrer, faire connaissance)

Semaine 2 : je t'offre ma prière (une intention particulière que tu me confies)

Semaine 3 : je t'offre un service (de quoi as tu besoin ?)

Semaine 4 : je t'offre un cadeau (tout aussi bien venu de mon cœur ou de mes mains que de mon porte monnaie)

Vous pouvez vous inscrire en déposant un bulletin dans la boîte blanche présente dans votre paroisse.

5. Pour nourrir votre désir d'être utile, vous pouvez vous mettre au service des plus pauvres en préparant et partageant le Repas Tarcisius du dimanche 22 décembre : repastarcisius.pcdt@gmail.com

6. Vous pouvez rejoindre l'équipe d'Hiver solidaire pour accueillir 4 personnes vivant dans la rue que nous hébergerons pendant tout l'hiver dans les locaux de Saint Vincent de Paul. Préparer un repas, passer un repas, dormir sur place (uniquement des hommes) ou bien passer un petit déjeuner. Inscription avec le QR code ci-contre.



7. Pour les enfants de la paroisse le 14 décembre à 15h cour Sainte Anne, nous proposerons des contes bibliques et un goûter de Noël. Vous pouvez vous inscrire auprès de Florence: catechisme.pcdt@gmail.com.

Vous retrouverez plus d'informations, les contacts et les liens d'inscriptions sur notre site paroissescathedraletoulouse.fr.

Bel advent !



(Un peu de) La Bible contée aux enfants

Chers parents, chers grands-parents,

Et si, pour préparer leur cœur à Noël, vous rajoutiez un cadeau à la liste de souhaits, préparée avec application par vos enfants ou petits-enfants : un conte tiré de la Bible ? Une équipe de paroissiens conteurs se prépare depuis des semaines pour offrir cette pause biblique à vos enfants avant Noël.

Notez la date : Samedi 14 décembre 2024, de 15h à 17h.

Rendez vous devant la crèche dans la cathédrale à 15h.

Après un temps de prière, place à des contes autour de grandes scènes bibliques (dont nous gardons jalousement secrets les thèmes). Nous terminerons par un goûter.

Les conteurs répètent, les pâtisseries confectionnent les gâteaux ...

Tranche d'âge : 3-11 ans mais rien n'est figé.

Deux heures pour préparer les cœurs à Noël autrement ... nous vous attendons nombreux.

N'hésitez pas à inviter autour de vous.

Pour toute question : catechisme.pcdt@gmail.com

Bon Avent !

Florence Elisabelar



Le Service Évangélique des Malades (SEM)

Le SEM dans les maisons de retraite : « J'étais malade et vous m'avez visité » Mt 25,36

La mission de visite des malades incombe d'abord aux familles (« Tu honoreras ton père et ta mère »), mais avec l'éloignement des familles, cela peut être difficile à organiser de façon régulière. Le SEM (Service Évangélique des Malades) remplit alors cette mission d'aide et de charité.

Notre équipe, en plus des visites à domicile, organise des messes dans les maisons de retraite de notre quartier.

Chaque mercredi à 11h30, le Père Jean-Jacques célèbre la messe aux Jardins d'Arcadie rue de la Dalbade.

Les 2èmes mardis du mois à 15h30, la messe est dite à la maison de retraite du Dr Marie rue Ozenne et les 3èmes mardis à 15h à l'EHPAD de la Colombette. C'est le Père Vincent et Jean-Baptiste qui officient.

Petit à petit cette assemblée s'est agrandie pour former une assemblée paroissiale chaleureuse et priante : des membres du SEM, des paroissiens qui se joignent à nous et des résidents que nous apprenons à connaître. Nous leur demandons de prier pour la paroisse et particulièrement pour les catéchumènes et nos prêtres.

Cette communauté est une image vivant de l'Église, accueillante et réconfortante pour le personnel, toujours très heureux de notre venue.

Nous confions à vos prières tous ces frères et sœurs que vous ne voyez pas mais qui font partie de notre paroisse.

N'hésitez pas à vous joindre à nous pour une messe ou plus !

Contactez Marie : marie.gorrias@gmail.com

Marie Gorrias



Vie chrétienne

Baptêmes

- Cathédrale Saint-Etienne

Apolline Cavet (14/12), Tancrede Sire (28/12)

- ND de la Dalbade

Eran Vinketassala (15/12)

Mariages

- Cathédrale Saint-Etienne

Côme Deveaud et Charlotte Pawlikowski (23/11)

Obsèques

- ND de la Dalbade

Marie José de Cours de Saint Gervasy (5/11), Pierre Felter (12/11), Dr Cantaloube (29/11) / André Calas (29/11) et Louis de Resseguier (30/11)

- Saint Aubin

Jacqueline Ramalho (5/11)

- Cathédrale Saint-Etienne

Jean-Paul Timbal Duclaux de Martin (7/11), Gilles Girbet (20/11)



Horaires des Messes de Noël

24 décembre

Saint-Aubin

18h30

Cathédrale Saint-Etienne

18h (Messe des familles)

Minuit (veillée musicale à 23h)

Notre-Dame de La Dalbade

21h

Notre-Dame La Daurade

18h

25 décembre

Saint-Aubin

9h30

Cathédrale Saint-Etienne

10h30

Notre-Dame de La Dalbade

11h



Horaires des Messes

Saint-Aubin

Mardi - Jeudi : 9h

Dimanche : 9h30

Cathédrale Saint-Etienne

Du lundi au samedi : 8h

Dimanche : 10h30 (Liturgie pour les enfants)

Confession : Mardi 12h30 - 13h30

Jeudi 18h - 19h (avec Adoration)

Samedi 11h

Notre-Dame de La Dalbade

Vendredi : 18h30

Dimanche : 11h

Confession : Vendredi 17h30 - 18h30

Notre-Dame La Daurade

Lundi : 18h

Samedi : 18h (Messe anticipée et bénédiction des mères)



Agenda du mois

- jeudi 5 déc. 20h30, Parcours Dieu en question : L'échec du christianisme avec Jean-Baptiste Onéda, salle St Tarcisius
- samedi 7 déc. 18h - ND La Daurade - Messe Fête de l'Immaculée Conception puis à 20h15, Procession suivie de la veillée de prière à ND La Daurade
- dimanche 8 déc. - Messe grégorienne à ND de La Dalbade
- mardi 10 déc. 15h30 - Messe résidence Dr Marie, 7 rue Ozenne
- samedi 14 déc. 15h - Conte de Noël des enfants du caté, chapelle Sainte Anne
- dimanche 15 déc. 15h - Dimanche de la Daurade - Concert familial de Noël avec l'ensemble vocal et instrumental Collegium della Pieta, ND La Daurade
- dimanche 15 déc. 17h - Concert de Noël de la Maîtrise de la cathédrale, chapelle Sainte Anne
- jeudi 17 déc. 15h - Messe résidence La Colombette, 25 rue de la Colombette
- jeudi 19 déc 20h30 - Veillée à l'Esprit Saint à Saint-Aubin
- mercredi 26 déc. 10h30 - Messe fête St Etienne en présence de Mgr de Kérimel
- mardi 31 déc. - Messe d'action de grâce pour l'année écoulée, chapelle Ste Anne



Pour Marie

Toutes les fêtes mariales seront célébrées à **18h à Notre-Dame La Daurade** :
8/12, 1/01, 11/02, 25/03, 13/05, 31/05, 16/07, 15/08.



Nos accueils

Presbytère de la cathédrale

1, impasse de la Préfecture

Lundi-mardi-mercredi-jeudi-vendredi : 16h30 à 18h30 et samedi 10h à 12h

05 61 52 03 82 / secretariat.pcdt@gmail.com

Presbytère de la basilique Notre-Dame La Daurade

Lundi : 15h à 17h - 18h30 à 19h30 (sauf vacances scolaires)

Jeudi : 15h à 17h

05.61.21.38.32 / paroisse.daurade@yahoo.com